

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 2 DE JUNIO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.298 | EDICIÓN AMÉRICA



MANUEL MIRAT: "La sociedad necesita buen periodismo y educación de calidad" P36 y 37

ECONOMÍA Las consecuencias de la parálisis en Brasil

P38



EE UU da un ultimátum a Europa por su plan de defensa

El Gobierno de Donald Trump ha amenazado a la UE con dejarla sola ante potencias como Rusia

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas** El máximo responsable para Europa de la Administración Trump, Michael Murphy, ha transmitido

Detenidos dos altos cargos del Gobierno de Correa

Ecuador está tras la pista de una posible trama de corrupción

SARA ESPAÑA, **Guayaquil**Dos miembros del Gobierno de Rafael Correa han sido detenidos por presunta corrupción por la financiación de empresas, como Odebrecht, a la campaña de su partido Alianza PAÍS. La justicia ecuatoriana ordenó prisión preventiva contra Alexis Mera, exsecretario jurídico de la presidencia, y prohibió salir del país a María de los Ángeles Duarte, exministra de Transporte.

Página 8

un duro mensaje a Europa. La Casa Blanca exige que las empresas estadounidenses participen en el desarrollo armamentístico de la Unión Europea, que trabaja en un Fondo Europeo de Defensa (FED), entre otros proyectos de defensa.

"Cuando se produzca una crisis si vuestras defensas fracasan, vuestros ciudadanos no se van a sentir muy impresionados por el hecho de que el armamento adquirido fuera solo de los países europeos", espetó Murphy durante una reunión en Washington, según la documentación a la que ha tenido acceso EL PAÍS. Bruselas se resiste por temor a quedar atrapada en las leyes de EE UU sobre exportación militar. Murphy pretende poner a la UE en la tesitura de elegir entre el riesgo de enfrentarse en solitario a una amenaza exterior o duplicar capacidades ya disponibles. PÁGINAS 2 Y 3

López Obrador ve disposición al diálogo sobre los aranceles La candidatura de la expresidenta como número dos de la lista peronista ahonda la 'grieta' de la sociedad argentina

Cristina Kirchner, el regreso de la eterna protagonista

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires** Mantuvo la tensión sin decir lo que toda Argentina esperaba: la vuelta de Cristina Fernández de Kirchner a la primera fila de la política. La expresidenta genera a partes iguales fervor entre sus seguidores y aversión entre sus detractores. No hay término medio. Cristina Fernández, a la vez tótem y tabú, encarna la *grieta* insalvable que divide a un ban-

do, el suyo, del de los demás. La senadora anunció su candidatura a la vicepresidencia con Alber-

NEGOCIOS

Argentina vuelve al cuadrilátero de la crisis to Fernández, que fue su jefe de Gabinete —y que luego la criticó duramente— casi al tiempo que presentaba su libro de memorias *Sinceramente*, que es ya el más vendido del año en Argentina. Sus páginas recogen el perfil de una mujer sarcástica, resentida, sólida e ideológicamente inflexible y una de las grandes oradoras de América Latina.

Páginas 6 y 7



EL LIVERPOOL, CAMPEÓN DE EUROPA. El Liverpool se impuso ayer (0-2) al novato Tottenham y logró su sexto título de la *Champions*. En la imagen, el equipo campeón levanta la Copa. / Luis SEVILLANO **P28 A 30**

IDEAS

Juan Carlos I: qué dirá la historia

El tiempo juzgará un reinado en el que España cambió

El anuncio de Juan Carlos I de que renuncia hoy a la vida pública ha vuelto los ojos a su figura. Fue proclamado Rey en noviembre de 1975. Muchos desconfiaban de que su reinado durara. Pero duró: el 2 de junio de 2014, hace cinco años, anunciaba su abdicación. Dejaba una Monarquía consolida-

EDITORIAL

Tributo debido

El rey emérito, don Juan Carlos de Borbón, no realizará a partir de hoy ninguna actividad pública oficial. Pasa a ser un poco más parte de la historia de España, de su mejor parte, porque las instituciones que él contribuyó a crear han cumplido sobradamente su función. Ahí es donde radica el tributo ciudadano que le es debido.

da en manos de su hijo, entre otras razones, porque mantuvo siempre la Corona lejos de la contienda partidista. También hubo años malos. El paso del tiempo dará la distancia necesaria para que los historiadores juzguen.

Textos de Soledad Gallego-Díaz, Jordi Canal y Antonio Jiménez Barca

